

montré que ce traitement a échoué que vous devez penser à une intervention sanglante. Si vous faites une résection pour une arthrite tuberculeuse, votre pronostic doit toujours être réservé car dans la tuberculose comme dans le cancer la récédive est toujours à craindre. Chez les malades qui peuvent être placés dans des conditions hygiéniques leur permettant de suivre vos ordonnances vous obtiendrez des résultats satisfaisants. Quant aux sujets arrivés à la dernière période de la tuberculose pulmonaire, le mieux est de s'abstenir de toute intervention. Ainsi donc, point d'opérations hâtives au début d'une arthrite, ni lorsque cette lésion locale survient à la fin d'une maladie générale.

(à suivre)

#### ACCES DE GOUTTE AIGUE HYPERPYRETIQUE

*Avec répercussion sur l'encéphale et le muscle cardiaque, traité et guéri par les bains froids.*

PAR M. LE PROFESSEUR MONTAGNON.

X... âgé de 38 ans. Antécédents héréditaires goutteux. Grands parents, père, sœur, goutteux; la diathèse est très nettement établie dans les ascendants.

Chaque année, à deux ou trois reprises, manifestations aiguës sur les articulations. N'a pas retiré grand bien des saisons thermales. Ne s'est jamais astreint à aucun régime, ponté plutôt par les exigences de sa profession à faire habituellement bonne chère et à quelques excès de boissons.

Au commencement de décembre, il est pris de quelques douleurs dans les pieds (plante et orteils) et aux mains, mais très supportables, ne l'empêchant pas de vaquer à ses occupations; il s'en inquiète peu, et se contente de prendre un purgatif, comme il avait coutume de le faire en pareille occurrence.

Aucune amélioration ne se produisit; bien au contraire la généralité des articulations commença à se prendre, et le 15 décembre, il fut obligé de s'aliter. À partir de ce jour, la fluxion articulaire devint considérable, les douleurs très vives dans toutes les jointures, les articles cervicaux même furent envahis, de sorte que le patient paraissait inerte dans son lit, le moindre mouvement lui arrachant des cris de douleur.